

ABSTRAK

Erima Surya Putri, 126103202115, “Implementasi Peraturan Bupati Tulungagung Nomor 25 Tahun 2023 Tentang Perubahan Atas Peraturan Bupati Nomor 58 Tahun 2022 Tentang Program Asistensi Kesejahteraan Lanjut Usia Dalam Perspektif Siyasah Dusturiyah (Studi Kasus Desa Jeli Kecamatan Karangrejo Kabupaten Tulungagung)” Program Studi Hukum Tata Negara, Jurusan Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, Pembimbing, Dr. Kutbuddin Aibak, S. Ag., M.H.I.

Kata Kunci: Program Asistensi Kesejahteraan Lansia, Siyasah Dusturiyah, Peraturan Bupati Nomor 25 Tahun 2023, Kesejahteraan Lanjut Usia

Penelitian ini dilatarbelakangi dengan permasalahan kemiskinan pada lansia yang mengalami kenaikan atau penurunan. Dengan adanya peraturan bupati Tulungagung tentang program asistensi kesejahteraan lansia, diharapkan dapat mensejahterakan masyarakat lansia. Dimana program ini memberikan penghormatan dan perlindungan untuk memenuhi kebutuhan dasar lanjut usia. Permasalahan yang dihadapi oleh masyarakat lansia yang berada di Desa Jeli, yang merasa dalam pendistribusian bantuan kurang merata atau menyeluruh mengakibatkan rasa keirian. Melihat hal tersebut pemerintah Desa Jeli harus memberikan upaya untuk mengatasi kurangnya merata dalam penyaluran bantuan tersebut.

Latar belakang penelitian ini adalah untuk melihat sejauh mana dalam pendistribusian bantuan kepada lansia miskin di Desa Jeli. Meskipun adanya program yang diharapkan dapat meningkatkan kesejahteraan lansia, banyak lansia miskin di desa Jeli yang belum merasakan manfaat dari program ini. Oleh karena itu, penelitian ini akan menganalisis implementasi kebijakan program asistensi kesejahteraan lansia dari perspektif siyasah dusturiyah, dan mengetahui kendala yang dihadapi serta solusi yang harus digunakan untuk mengatasi hambatan tersebut.

Rumusan masalah: 1) Bagaimana implementasi peraturan Bupati Tulungagung nomor 25 tahun 2023 tentang perubahan atas peraturan Bupati Nomor 58 tahun 2022 tentang program asistensi kesejahteraan lanjut usia di desa Jeli kecamatan Karangrejo kabupaten Tulungagung. 2) Faktor apa saja yang menjadi hambatan atau kendala dalam pelaksanaan program asistensi kesejahteraan lanjut usia di desa Jeli kecamatan Karangrejo kabupaten Tulungagung. 3) Bagaimana implementasi peraturan Bupati Tulungagung nomor 25 tahun 2023 tentang perubahan atas peraturan Bupati Nomor 58 tahun 2022 tentang program asistensi kesejahteraan lanjut usia di desa Jeli kecamatan Karangrejo kabupaten Tulungagung dalam perspektif fiqh siyasah dusturiyah.

Adapun metode penelitian yang digunakan peneliti adalah metode kualitatif dan jenis penelitian lapangan. Lokasi penelitian berada di desa Jeli Kecamatan

Karangrejo Kabupaten Tulungagung. Sumber data yang digunakan adalah sumber data primer dan sumber data sekunder. Metode pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini berupa wawancara mendalam, observasi dan dokumentasi. Teknik analisis data, penulis menggunakan kondensasi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan. Sedangkan pengecekan keabsahan data, penulis menggunakan triangulasi sumber, triangulasi teknik, triangulasi waktu.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Implementasi peraturan Bupati Tulungagung nomor 25 tahun 2023 tentang perubahan atas peraturan Bupati Nomor 58 tahun 2022 tentang program asistensi kesejahteraan lanjut usia di desa Jeli sudah dilaksanakan sesuai peraturan yang berlaku. Dalam pemberian penghormatan serta perlindungan untuk memenuhi kebutuhan dasar lansia, pemerintahan desa Jeli sudah mengupayakan seperti bantuan posyandu lansia, cek kesehatan gratis bagi lansia miskin, serta bantuan sosial lainnya seperti beras, uang dan sebagainya. 2) Faktor yang menjadi hambatan dalam pelaksanaan program asistensi kesejahteraan lansia di desa Jeli adalah keterbatasannya akses layanan kesehatan dan sosial, kurangnya keterlibatan keluarga dan masyarakat, Keterbatasan sumber daya manusia, adapun solusi yang diberikan adalah menyediakan layanan kesehatan yang ramah lansia, memberikan edukasi kepada masyarakat dan anggota keluarga lansia, serta meningkatkan sumber daya manusia. 3) Analisis peraturan bupati tentang program asistensi kesejahteraan lansia dalam perspektif siyasah dusturiyah sudah sesuai dan tidak bertentangan dengan kaidah-kaidah dalam fiqih siyasah dusturiyah, bahwasannya seorang pemegang kekuasaan dalam pemerintah diharapkan dapat melaksanakan untuk kemaslahatan umat. Dimana pemerintah telah mengupayakan kesejahteraan kepada lanjut usia.

ABSTRACT

Erima Surya Putri, 126103202115, “Implementation of Tulungagung Regent Regulation Number 25 of 2023 concerning Amendments to Regent Regulation Number 58 of 2022 concerning the Elderly Welfare Assistance Program in the Perspective of Siyasah Dusturiyah (Case Study of Jeli Village, Karangrejo District, Tulungagung Regency)” Constitutional Law Study Program, Sharia Department, Faculty of Sharia and Legal Sciences, Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University Tulungagung, 2024, Supervisor, Dr. Kutbuddin Aibak, S. Ag., M.H.I.

Keywords: Elderly Welfare Assistance Program, Siyasah Dusturiyah, Regent Regulation Number 25 of 2023, Elderly Welfare

This research is motivated by the problem of poverty in the elderly who have increased or decreased. With the regulation of the regent of Tulungagung concerning the elderly welfare assistance program, it is hoped that it can prosper the elderly community. Where this program provides respect and protection to meet the basic needs of the elderly. The problems faced by the elderly community in Jeli Village, who feel that the distribution of assistance is less equitable or comprehensive, result in a sense of resentment. Seeing this, the Jeli Village government must provide efforts to overcome the lack of even distribution of this assistance.

The background of this research is the uneven distribution of assistance to poor elderly people in Jeli Village. Despite the existence of a program that is expected to improve the welfare of the elderly, many poor elderly people in Jeli village have not felt the benefits of this program. Therefore, this study will analyze the implementation of the elderly welfare assistance program policy from the perspective of siyasah dusturiyah, and find out the obstacles faced and the solutions that must be used to overcome these obstacles.

Problem formulation: 1) How is the implementation of the Tulungagung Regent regulation number 25 of 2023 concerning the amendment to the Regent regulation number 58 of 2022 concerning the elderly welfare assistance program in Jeli village, Karangrejo sub-district, Tulungagung district. 2) What factors are obstacles or constraints in the implementation of the elderly welfare assistance program in Jeli village, Karangrejo sub-district, Tulungagung district. 3) How is the implementation of Tulungagung Regent regulation number 25 of 2023 concerning amendments to Regent regulation number 58 of 2022 concerning the elderly welfare assistance program in Jeli village, Karangrejo sub-district, Tulungagung district in the perspective of fiqh siyasah dusturiyah.

The research method used by researchers is a qualitative method and type of field research. The research location is in Jeli Village, Karangrejo District, Tulungagung Regency. The data sources used are primary data sources and secondary data sources. The data collection methods used in this research are in-

depth interviews, observation and documentation. Data analysis techniques, the author uses data condensation, data presentation and conclusion drawing. While checking the validity of the data, the author uses source triangulation, technique triangulation, time triangulation.

The results of this study indicate that: 1) The implementation of Tulungagung Regent regulation number 25 of 2023 concerning changes to Regent regulation number 58 of 2022 concerning the elderly welfare assistance program in Jeli village has been implemented in accordance with applicable regulations. In providing respect and protection to meet the basic needs of the elderly, the Jeli village government has made efforts such as elderly posyandu assistance, free health checks for poor elderly, and other social assistance such as rice, money and so on. 2) Factors that become obstacles in the implementation of the elderly welfare assistance program in Jeli village are limited access to health and social services, lack of family and community involvement, limited human resources, while the solutions provided are providing elderly-friendly health services, providing education to the community and elderly family members, and increasing human resources. 3) Analysis of the regent's regulation on the elderly welfare assistance program in the perspective of *siyasah dusturiyah* is in accordance and does not conflict with the rules in *fiqh siyasah dusturiyah*, that a holder of power in the government is expected to carry out for the benefit of the people. Where the government has sought welfare for the elderly.

الملخص

إريما سوريا بوتري، 126103202115، "تنفيذ لائحة ولاية تولونجاجونج رقم 25 لعام 2023 بشأن تعديل لائحة الولاية رقم 58 لعام 2022 بشأن برنامج مساعدة رعاية المسنين من منظور سياسة دستورية (دراسة حالة قرية جيلي، منطقة كارانجريجو، محافظة تولونجاجونج)" برنامج دراسة القانون الدستوري، قسم الشريعة، كلية الشريعة والعلوم القانونية، جامعة سيد علي رحمة الله الإسلامية الحكومية في تولونغاغونغونغ الإسلامية، 2024، المشرف، الدكتور قطب الدين أبيالك، س. أ. أ.

الكلمات المفتاحية: برنامج مساعدة رعاية المسنين، سياسته دستورية، لائحة الوصي رقم 25 لعام 2023، رعاية المسنين

تتمثل خلفية هذا البحث في عدم المساواة في توزيع المساعدات على المسنين الفقراء في قرية جيلي. على الرغم من وجود برنامج من المتوقع أن يحسن من رفاهية المسنين، إلا أن العديد من المسنين الفقراء في قرية جيلي لم يستفيدوا من هذا البرنامج. ولذلك، ستحلل هذه الدراسة سياسة تنفيذ برنامج مساعدة رعاية المسنين من منظور سياسته دستورية، ومعرفة العقبات التي تواجهها والحلول التي يجب استخدامها للتغلب على هذه العقبات

صياغة المشكلة: (1) كيف يتم تنفيذ لائحة ريجنت تولونجاجونج رقم 25 لعام 2023 بشأن التعديلات على لائحة ريجنت رقم 58 لعام 2022 المتعلقة ببرنامج مساعدة رعاية المسنين في قرية جيلي، مقاطعة كارانجريجو الفرعية، منطقة تولونجاجونج. (2) ما هي العوامل التي تشكل عقبات أو معوقات في تنفيذ برنامج مساعدة رعاية المسنين في قرية جيلي، مقاطعة كارانجريجو، محافظة تولونغاغونغ. (3) كيف يتم تنفيذ لائحة ريجنت تولونجاجونج رقم 25 لعام 2023 بشأن التعديلات على لائحة ريجنت رقم 58 لعام 2022 بشأن برنامج مساعدة رعاية المسنين في قرية جيلي، مقاطعة كارانجريجو الفرعية، محافظة تولونجاجونج من منظور فقه السياسة الدبرية

أسلوب البحث الذي استخدمه الباحثون هو الأسلوب النوعي ونوع البحث الميداني. ويقع موقع البحث في قرية جيلي، مقاطعة كارانجريجو، محافظة تولونغاغونغ. مصادر البيانات المستخدمة هي مصادر البيانات الأولية ومصادر البيانات الثانوية. أما أساليب جمع البيانات المستخدمة في هذا البحث فهي المقابلات

المتعمقة والملاحظة والتوثيق. أما تقنيات تحليل البيانات، فيستخدم المؤلف أساليب تكثيف البيانات وعرض البيانات واستخلاص النتائج. وأثناء التحقق من صحة البيانات، يستخدم المؤلف تثليث المصدر، وتثليث التقنية، وتثليث الزمن

تشير نتائج هذه الدراسة إلى ما يلي: (1) أن تنفيذ لائحة ريجنت تولونجاونج رقم 25 لعام 2023م بشأن التعديلات على لائحة ريجنت رقم 58 لعام 2022م بشأن برنامج مساعدة رعاية المسنين في قرية جيلي قد تم تنفيذه وفقاً للوائح المعمول بها، حيث تقوم حكومة قرية جيلي بعملية جمع البيانات. ومع ذلك، لا يزال مجتمع المسنين يشعر أن عملية جمع البيانات التي تقوم بها حكومة القرية غير متساوية. (2) تتمثل العوامل التي أصبحت عقبات في تنفيذ برنامج مساعدة المسنين في قرية جيلي في عدم جمع البيانات ودقة البيانات، وعدم التنشئة الاجتماعية للمسنين، ونقص الوعي بالمشاركة المجتمعية، وعدم المساواة في تقديم المساعدة، بينما تتمثل الحلول المقدمة في زيادة جمع بيانات المسنين، وزيادة الاستشارات الاجتماعية بشكل أكثر دقة، يجب أن تكون حكومة القرية أكثر عدالة وشفافية في أخذ البيانات. (3) إن تحليل تنفيذ لائحة الوصي على برنامج مساعدة المسنين في مجال رعاية المسنين من منظور السياسة الدبرية يتوافق ولا يتعارض مع القواعد في فقه السياسة الدبرية، التي تنفذها حكومة قرية جلي لصالح الشعب. حيث سعت حكومة قرية جيلي إلى رفاهية كبار السن، وإن لم يكن التوزيع بالتساوي